

LA NUEVA PRENSA

El número 5 centavos
Tipografía LA PRENSA LIBRE

DIARIO POLITICO Y DE VARIEDADES

El número 5 centavos
Todo pago debe ser anticipado

Editor Propietario,
Francisco Valladares

Director,
Faustino Montesdeoca

Redactor responsable,
Víctor J. Gólcher

Administrador,
Abraham Madrigal Jiménez

De día en día

va la **Botica Oriental** aumentando sus negocios.

Porque vende **LO BUENO**,
Y porque cobra **BARATO**.
Y no cabiendo por estas fuertes razones en su local primitivo, **SE TRASLADARA**, dentro de pocos días, a la casa de don Rafael Dengo, al **ESTE** del Mercado, frente a la pulpería de don Paulino Ardón.

EL "CANOGIDA"

Esta excelente preparación para vigorizar el cabello y darle su color primitivo, desde el castaño al negro de azabache, se encuentra de venta en la

FARMACIA CENTRAL

(ÚNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA)

á \$ 1-50 el frasco y por docenas á \$ 15-00. No contiene nitrato de plata y por tanto no mancha el cutis.

Jesús Valverde S.

Platería,

en casa de don David Fernández, en la esquina que forman la calle Central S. y la 9ª avenida O., 100 varas al Sur de la esquina S.E. del Parque Central.

En este taller se trabaja con puntualidad y á satisfacción de la persona más delicada, pues además de ser el propietario conocedor del ramo, ha hecho venir operarios extranjeros entendidos en la materia. El establecimiento está abierto á toda hora del día y en la noche, hasta las 9 p. m. También se reciben órdenes á domicilio.

Vicente Palavicini.

Setiembre 8 de 1898.

Hotel y Restaurante D'Italia

HEREDIA.

Este antigua y acreditado establecimiento, situado en el mejor punto de la ciudad, ofrece almuerzo y comida á todas horas. Habitaciones para familias, precio sin competencia.

A. Aliverti B.
Propietario.

SE ALQUILA

Del 20 del presente mes en adelante una casa en calle central, la Sur número 540. Propia para una familia que no sea muy numerosa. San José, setiembre 8 de 1898.

ESPÍRITU S. MORALES

LA BOTICA DEL COMERCIO.

Acaba de recibir nuevas mercaderías que ofrece baratas, pero al contado. Despacho del doctor Fonseca.

Andrés del Valle, PLATERO.

Prontitud en el despacho y garantía en el trabajo. Calle 18, frente al establecimiento de don José Anglada; 20 varas al Norte del Mercado.

"La Nueva Prensa."

Fundada el 15 de Junio de 1898.

ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengan acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

Oficina: Avenida 12, Oeste, casa n.º 55; en el mismo local de la Tipografía, frente á la Plaza de Dolores, 50 varas al Oeste del establecimiento de los Phillips. Apartado de correo n.º 100.

TARIFA:

Remitidos, columna \$ 6.00
Suscripción mensual 1.00
Número del día..... 5 centavos
Id. atrasado..... 15 "
Avisos, cada inserción, 1 centavo el centímetro cuadrado.
Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

Agentes.

Heredia..... P. Padilla Herrera.
Alajuela..... Manuel F. Soto.
Limón..... O. Heilbron.
Curridabat..... Rafael León.
Cartago..... Jesús Salazar.
Grecia..... Enrique Saborio G.
San Ramón..... Guillermo Hidalgo/
San Mateo..... Fidel Quesada.
Esparta..... Benicio Mena.
Puntarenas..... Fermín Tapia S.
Montes de Oro..... Julio Martínez
Puriscal..... Emilio Bermudes.
Juan Vías..... Federico Aymerich.
Santa Ana..... Gerardo J. Valverde.
Palmares..... Ismael Lobo.
Zarco..... Jesús Vargas A.
Jiménez..... Carlos Solórzano.
Tres Ríos..... F. Vargas Ocampo.
Santa Cruz..... J. J. Caravaca.
Naranjo..... Pio Monge.
Nicoya..... E. Conde R.
San Marcos..... Juan M. Esquivel.

Se solicitan agentes.

Dirijase la correspondencia al

Redactor de "LA NUEVA PRENSA".

Apartado número 100.

Directorio de Abogados.

VIDAL QUIRÓS.

Abogado y Notario.

7ª Avenida O. n.º 167.

RAMÓN BUSTAMANTE.

Abogado y Notario.

7ª Avenida O. n.º 181.

LUIS ARROYO.

Procurador.—Calle 22 N, n.º 364.

LIC. MONGE REYES.

Avenida 7ª O. y Calle 5 Sur.

RAMÓN LORÍA IGLESIAS.

Abogado y Notario.

Avenida 5ª O. (Frente al Telégrafo)

A LOS ENFERMOS

¡ YA LLEGO!

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

para la curación de la *tisis incipiente, bronquitis crónica, broncorrea, asma, tos, resfriados* y demás afecciones de las vías respiratorias.

Se garantiza la acción de este maravilloso remedio, infinitamente mejor que todos sus similares, pudiendo mostrar millares de certificados á todo el que desee conocerlos.

Pronto llegarán

BANDEINA! BANDEINA!

(Lyan Bandé, planta indígena de Haití, Cola de Madagascar primitiva, quina calisaya detanzada).

Curación de la neurastenia y sus desórdenes nerviosos, debilidad orgánica, y muy especialmente la *impotencia, espermatorrea, debilidad sexual etc.* Después de múltiples experiencias, aseguramos que la BANDEINA cura aun en los casos en que han faltado enérgicos remedios; y hacemos contratos después del examen del paciente, comprometiéndose el autor á no cobrar ni el valor de la medicina, si ésta no surte el efecto deseado.

PILDORAS REGENERADORAS VEGETALES.

Curación de la *Dismenorea, Leucorrea, Esterilidad, desarreglos del métrono y demás afecciones propias de la mujer.*

Obrán en nuestro poder certificados notables sobre la eficacia de estas PILDORAS, que devuelven á la mujer su perdida salud restituyendo su belleza.

La 1ª de estas preparaciones la tenemos en venta; las otras llegarán por el próximo vapor. Único depósito en Costa Rica,

LA FARMACIA CENTRAL DE JESÚS VALVERDE S.

VUELVE LA GUERRA!

¡GRAN REBAJA DE PRECIOS!

Picadura americana, fuerte y suave á \$1.90 libra y por quintal á \$ 175 de la misma que importó Jaime Ross. Fósforos Globo á 4 por 5. Esperma legítima, libra neta á 35. Leche "Nestle" á 50. Manteca en latas de 5 libras á 2 pesos, marca "Smit", que es la mejor. Cacao colombiano á 70 la libra. Javón barato, de todo precio. Azúcar de 1ª á 2 por 35. Almidón de yuca de Cartago legítimo á dos reales. Sal de marquilla á 2 por 15; Salmón y ostiones frezcos á 45. Sardinas tomate y aceite, marca viuda Carrefio, caja grande á 20 y las trufadas á 30. LICORES: Bisquit á \$ 4, Jules Robin á \$ 3-75, Chavaneau á \$ 2-50, Bicicleta á \$ 3, Vino tinto á 55 con todo y casco, Vino marañón \$ 1-25 famoso!! Leona y Estrella á 50, Apollinaris á 45.

Acudid á *La Bicicleta* que estamos propuestos á vender barato.

Nuestro lema es -vender mucho y ganar poco;- ¡probadlo!

Vendemos una caja de hierro Marwin, barata.

BOLAS DE BILLAR.

Tornea GERARDO MATAMOROS.

Cuesta de Moras.

Dr. B. Marichal M.

CIRUJANO DENTISTA.

Ofrece sus servicios profesionales al público en todo los últimos adelantos de su profesión. Oficina: 75 varas al Norte de la Imprenta Nacional. Precios módicos.

Trabajos garantizados.

Cartagena á Cuba.

Los Vapores de la "VEST INDIA Y PACIFIC S. S. Co. Y HARLISON LINE" saldrán de Cartagena para Cuba (Habana ó Cienfuegos) cada diez días llevando pasajeros de 1ª clase ó de cubierta.

PARRAFOS SUELTOS

Encender á los pueblos en santo amor á la humanidad y moverlos á realizar, á costa de los sacrificios, las ideas que material ó moralmente han de redimirlos fue en largos períodos de la historia la tarea de las religiones, y no puede menos de ser la tarea de la poesía y el arte. ¿Cómo! ¿Habrá de concurrir todo al fin social menos el arte y la poesía? ¿Habrá de contribuir todo á mejorarnos, y sólo la poesía y el arte mirarnos con indiferencia, cuando no pervertirnos? Los hombres todos, poetas, artistas, filósofos, sabios, industriales, braceros, propietarios, gobernantes, súbditos, todos nos debemos á la humanidad de la que somos miembros y hemos recibido y recibimos el inmenso material de que disponemos para cubrir todas las necesidades y llenar todos los fines de la vida.

El arte no llena su fin como no se apodera de las ideas que van surgiendo en el espíritu, y las calienta al fuego del corazón, y les da forma en la fantasía, y las arroja vivas y brillantes al seno de las muchedumbres, y las encarna, por decirlo así, en la conciencia de los pueblos, y las haga el lábaro y la fe de las gentes, y las arrastre por ellas aquí á los comicios, allí á las calles, acullá á los campos de batalla.

Francisco Pi y Margall.

Miércoles 26 de Octubre de 1898

LA NUEVA PRENSA

EMBRIAGUEZ

2.

Apenas es creíble, pero es demasiado cierto. Jóvenes hay tan imbéciles que cifran su mayor satisfacción en sobrepujar á otro en intemperancia.

Más de uno y más de dos quieren que se diga de ellos:

—¡Qué buen punto es fulano! qué generoso!..... y qué fuerte para beber.....!!

Oh! esta última frase es el mejor elogio que puede tributarse á ciertos majaderos y por merecerlo arruinan su salud, olvidan su propia dignidad y se gastan en cocktails, servidos sobre mesa de mármol, ó *guaros* en sucio mostrador, no sólo el sobrante de sus sueldos ó rentas ó pensiones, sino hasta lo que debieran emplear en cancelar sus cuentas ó en formarse un fondo de reserva para cuando venga la cesantía ó la mala fortuna bajo cualquier aspecto.

El sietemesino que ha entrado en posesión de una herencia ó de un empleo olvida generalmente que está comiendo de balde en su casa y mientras tanto lo que no se gasta en la última novedad indumentaria, lo deja

en el mostrador de las cantinas no tanto por lo que él consume, cuanto por los continuos convites que hace para darse tono y que se le *busque*, que se le mime, que se le crea un *adorable calaverita*. Esto sucede, con pequeñas diferencias de forma, en todas las clases sociales. Los alcohólicos anfitriones se designan con un nombre muy poco decente entre los mismos que aceptan sus convites. Se les llama con el mismo nombre en plural, que tiene el compañero inseparable de San Antonio. Y lo merecen, no hay duda.

Aunque también es cierto que los bebedores *de gorra* que hoy son tan abundantes, demuestran ninguna delicadeza en sus procedimientos.

Forman una fase especial, casi un tipo de viciosos por aparte.

—¡Cómo no somos... tontos! dicen ellos, y creen que andar á caza de tragos haciendo tal vez pequeñas trampas en los juegos que deciden sobre quien ha de pagar, es mostrar talento... ser hombre de mundo... acreditarse de listos y dispuestos.....

Los ignorantes olvidan que están ejercitándose no solamente en el aprendizaje del vicio alcohólico, sino aprendiendo á ser poco delicados, indecentes.

Estas incorrecciones las miran como *habilidades*, porque se trata de *un trago* y de un majadero á quien se le saca. Pero cuán difícil es que el gorrón proceda de distinto modo cuando en las relaciones generales de la vida no se trate de un trago... sino de un peso, de una carta, de un juramento.....

Ya sea en la reja de varillas de la aguardentería de aldea, ó ya en derredor de elegante mesa de mármol donde se sirven tragos ó medios cubos de caros licores, se comienza por hacer ó aceptar el primer convite, *placer cuestionable*, que á veces imponen las necesidades de sociedad; pero se vuelve un día, y otro, y se adquiere una costumbre y luego un vicio que subyuga y ¿quién puede responder de que un día de tantos no se rebalse la medida y se haga pública la intemperancia?

Todo es empezar.

El rey alcohol es, de todos los déspotas, el que con más refinada astucia y suavidad impone su férreo yugo.

Casi se nota cuando ya se es esclavo del maldito tirano.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Washington, 21. — Departamento de la guerra ha publicado siguiente boletín: "El General Otis avisa por cable que ha mejorado la situación en la isla de Luzón. Aunque hostil á España los filipinos de educación y propiedad no quieren un Gobierno independiente. En los Consejos Revolucionarios este partido está ganando poco á poco la preponderancia. Las complicaciones perjudican gravemente al comercio de la isla. Durante el mes acontecieron 28 defunciones de distintas enfermedades en los departamentos de la guerra y en la armada se ha recibido con incredulidad la noticia procedente de fuente española de una batalla acontecida entre las fuerzas navales é insurgentes.

Londres, 21. — Por todo el país se está celebrando el 91 aniversario de la batalla de Trafalgar la cual se verificó el 21 de octubre de 1877, cuando la escuadra inglesa, al mando de Nelson, ganó insigne triunfo sobre las escuadras de Francia y España al mando de Villeneuve.

Valparaíso, 22. — Con respecto á la cuestión de Puna de Atacama los gobiernos de Chile y Argentina, entraron en el siguiente convenio: "Se nombrará un tribunal de arbitraje compuesto de 5 representantes de cada nación. Las sesiones tendrán lugar en Buenos Aires. La cuestión tiene que resolverse en pocas reuniones del tribunal. En caso contrario se replicará al representante de algún país extranjero, fallar definitivamente sobre el asunto argentino. Propone el representante del Uruguay ó de Italia, Chile el señor Duchannan representante de los EE. UU.

New York, 22. — Hoy partió con dirección á Roma el arzobispo Keene. Va obediente á la llamada del papa, quien quiere informarse acerca del sentimiento de EE. UU. tocante á la anexión del pueblo americano hacia iglesia católica en Cuba y Puerto Rico.

Londres, 22. — Ha dado orden el almirantazgo británico, que cada navío de la armada debe tomar inmediatamente su completa dotación."

CORRESPONSALES

De Puntarenas.

Señor Director de "La Nueva Prensa."

Contestando la pregunta que nos hace en su diario de ayer nos permitimos tratar también

de otras cosas: Ignoramos qué resultado haya tenido el remitido sobre los ahogados de la bucería, pero procuraremos averiguarlo y se lo comunicaremos.

El vapor nacional "Poas" regresó al fondeadero doce horas después de su salida el 16 del presente para Tivives. Sobre el objeto de su viaje no hay duda que "La Gaceta" en el correspondiente movimiento marítimo que acostumbra publicar nos lo dirá. De todos modos, aunque solo haya ido á hacer evoluciones, damos por bien empleado el pequeño gasto ocasionado ese día con el mayor consumo de provisiones y el de las seis toneladas de carbón que por lo menos se gastaron, y que á principal y costo no pasan de \$ 150.00, pues se ha obtenido la gran ventaja de que con el movimiento de la máquina se ha hecho mejor la lubricación de la misma.

Estamos por creer en la no remota desaparición de este puerto que Tivives solo no lograría, pues á los continuos avances que hacen el mar en la playa del Sur y en parte de la del estero, se agregó la inconsulta costumbre de reynar las calles de la población con la arena que se quita de la playa, precisamente donde desembocan las principales calles. Hasta la saciedad se ha dicho ya, que con un poco de buena voluntad del Municipio ó de la autoridad correspondiente, se podría rellenar muy bien la parte principal de la ciudad con el lastre que traen los buques que vienen á cargar madera y que una vez en el lugar donde la reciben, lo botan al agua con perjuicio de los canales y fondeaderos. La adquisición del lastre no causaría otra erogación que la del pago de la marinería de las lanchas en que se desembarcara, pues conocidó cómo nos es el interés que los señores Agentes de las casas comisionistas se toman por el adelanto y ornato de este puesto, creemos que con ese objeto facilitarían gratis las lanchas, y por lo que respecta á los capitanes de los buques se sobreentiende que les agradaría deslastrarlos tan cómodamente. En obsequio de la verdad debemos decir que la playa, nuestro paseo predilecto, que en otro tiempo se mantenía perfectamente limpia, gracias á las órdenes del capitán de Puerto, para que no se arrojaran basuras en ella ni se extrajera arena de sus orillas, se ha convertido en basurero público.

Deploramos el lamentable incidente ocurrido entre los señores Viniestra y Torres, sin tratar de averiguar sus causas porque para nosotros la vida privada es un recinto sagrado al que no queremos, ni podemos, ni debemos penetrar.

De tiempo en tiempo que tengamos voluntad para emborronar papel y nuestras modestas ocupaciones nos lo permitan, le mandaremos noticias de lo que por acá ocurra rindiendo siempre culto á la verdad, haciendo justicia á quien la merezca y censurando al que dé lugar. En primer término nos referiremos á cierto empleado que más fuertemente llama la atención por el mucho recargo de..... trabajo que tiene y el..... exiguo emolumento que por él recibe.

Por hoy no nos extendemos más, para no abusar de la generosa hospitalidad que U. nos dá en las columnas de su importante periódico.

EL CORRESPONSAL.

Octubre de 1898.

De Atenas

Señor Director de "La Nueva Prensa".
San José.

MUY SEÑOR MIO:

Aunque mis molestas correspondencias hacen poco efecto en favor de la labor que me he propuesto llevar adelante en beneficio de este pueblo, seré necio y seguiré molestando, no con ataques personales á los empleados, sino en las faltas ó abandonos que en el cumplimiento de su deber notare. Conque así es que no hay que resentirse: la amistad en su lugar y el Corresponsal diciendo la verdad.

Hace mucho tiempo que miro con tristeza las consecuencias funestas que se grangea cada día más nuestra sociedad, principalmente en los distritos apartados, con respecto al vicio del aguardiente. Ya se hace necesario que el Gobierno dé medidas energicas para que las autoridades de policía no dieran permiso de establecer taquillas en puntos retirados y en donde no hay autoridad vigilante, pues allí no será más que punto en donde el juego y la vagancia sentarán sus reales y que por lo general los peores asesinatos se cometerán en esos garitos.

A este respecto me ha gustado mucho el que el municipio de Grecia, deseando estirpar un tanto ese grave mal, haya gravado las taquillas con un fuerte impuesto; y alabaría más á nuestra corporación si tratara de imitarlo.

Quién sabe si será la culpa de que como nuestra villa está situada con la carretera nacional en medio, por ese motivo estamos obligados á comernos todas las veces rencas y majadas lo mismo que acalenturadas que dejan los arrieros tendidas de las partidas que llevan para el interior. Ha habido res de estas que está dos ó tres días tendida en el suelo y pidiéndole permiso

á la policía, logran destasarla. No es posible que ganado en ese estado pueda estar de realizarlo al público, pues en primer lugar están destapados, y además la paliza que les dán sus arrieros para hacerlas caminar ponen la carne en pésimo estado. De éstas son aquí muy frecuentes.

x

El domingo se fugaron varios individuos de la cárcel de ésta; lograron su fuga empleando fuego para romper una venta. Que se les aplique la pena y que no se les ande con paños tibios. A las ventanas y puertas de dicha cárcel, que se les abrevie á poner las regillas acordadas por el Municipio.

x

Yá el día de nuestro patrón el Arcángel San Rafael se nos acerca. Según se dice estará muy alegre, sólo sintiendo que el invierno esté tan inconsecuente y nos vaya á quitar algo de nuestra dicha enviándonos su temporal.

Soy de U. atto. s.,

EL CORRESPONSAL.

Octubre 9 de 1898.

Calidades del árbol del hule.

El árbol del hule arroja hojas al suelo casi constantemente, en la estación seca. Se temía que las hojas secas caídas dañarían á las plantaciones de café y cacao, á las cuales daban sombra.

El resultado práctico ha sido todo lo contrario. Las hojas desprendidas del árbol de hule, han protegido al suelo contra la evaporación de agua y han hecho al terreno permanecer flojo.

Como consecuencia de estos beneficios, las plantaciones de café y cacao sombreadas con árboles de hule, han producido mayor cosecha que sombreadas con cualquier otra clase de árboles.

Los precios de hule se han mantenido firmes en los Estados Unidos y Europa, con tendencias al alza. La demanda aumenta constantemente y este artículo se encuentra en una verdadera bonanza con probabilidades de mejorar aun.

Hay en nuestra costa del Norte centenares de miles de árboles de hule en estado silvestre, y que deberían ser inmediatamente trasplantados y explotados.

NOTICIAS de CENTRO AMERICA.

De Chinandega.

Señor Director de "El Independiente."

Se está tratando de buscar los medios más apropiados para detener el ensanche de la lepra. Con este fin, la Municipalidad va á convocar á una reunión á varios vecinos de los más connotados, para que den su parecer en tan importante cuestión.

Creemos que el Municipio, por mucha que sea su buena voluntad, apenas podrá llegar á dictar algunas medidas de policía, porque no contará con recursos suficientes para remediar el mal en todo, aun en el supuesto de que los vecinos contribu-

yan á la formación de un fondo especial.

Si el Gobierno no toma por su cuenta este asunto, disponiendo la creación de un lazareto, todas las disposiciones que se dicten no serán más que paliativos ineficaces.

La lucha electoral.

De *El Occidental* de Santa Ana.

x

Es esta ocasión muy oportuna para conocer á los hombres.

Los flojos, los medias tintas, los de carácter, todos, hélos allí.

Forman un gran grupo.

Según su naturaleza, unos, arrojados y decididos, se han lanzado al campo.

Son los conocidos los integérrimos, los que no ceden un palmo.

Dejadlos avanzar, ellos llevan su bandera, en cuyos pliegues están escritos ideas y principios.

Son los apóstoles de la redención.

Los demás se han quedado á la expectativa. Husmeando.

¿Quién tendrá las probabilidades del triunfo? Fulano. Pues á él: rompan filas.

Hay otros: los veletas.

Estos no necesitan más que darles un tirón de oreja: basta.

Pero hay otros peores: los "vividores," los que están al sol que nace.—Son más desvergonzados y más cínicos.

Lector: ¿á cuáles quieres pertenecer? A los de carácter, á los altivos, que no bajan la cerviz; ¿á los mediocres y cobardes, que faltan á la palabra prometida, á los desertores, ó esa cáfila merodeadora que va tras el botín?

¡Qué amargo este lenguaje! Sin embargo, ¡cuántos tristes ejemplos vemos á cada paso!

GACETILLA

SANTORAL.

OCTUBRE, 31 DÍAS.

1898.

Miércoles 26.—San Evaristo, papa y martir, santos Luciano y Marciano, hermanos, mártires, san Gaudioso, obispo.

A solicitud de nuestro amigo Cristóbal Guerrero, de Santa Ana, hacemos constar que no es él nuestro Corresponsal en aquella localidad, aunque el señor Guerrero lo sería, según nos dice, hasta con gusto, por los afectos personales que desde siempre nos unen.

Esta aclaración la ha solicitado el señor Guerrero porque algunas personas de esta capital hanle tenido como dicho Corresponsal.

El juego de trompos que algunos muchachos han establecido en la esquina del Rastro, produce verdaderos estragos en aquel vecindario. No hace mucho que los vidrios de la ventana de una casa cercana al lugar referido, fueron rotos por el trompo de un jugador. La policía debe tomar cartas en el asunto.

El primero del entrante tendrán ya la cañería funcionando en Limón; nos alegramos.

Mr. Elliot Cox, profesor de in-

glés del Liceo de Costa Rica, se encuentra gravemente enfermo. Deseamos recupere la salud perdida.

El hogar de don Samuel Montandón, fue aumentado con un precioso chiquitín: nos alegramos y les damos el más cordial parabién á los dichosos padres.

El asunto Lazareto que tanta bulla metió hace pocos meses, ya no se mienta; parece mentira que se abandonen asuntos de tanta trascendencia.

Don Rafael M. Rodríguez se encuentra enfermo en Alajuela.—Deseamos se restablezca.

Murió el niño del aplaudido actor cómico señor Martínez. Dámole el más sentido pésame.

En una de las ventanas del Nacional hay una lora, animal que á más de ser muy sucio, es demasiado dañino.

Muy pronto veremos los prodigios de fuerza y agilidad de una compañía de acróbatas.

Se está ensallando Aida; probablemente el sábado la pondrán en escena.

El domingo se estrenará en el recreo el vals *Lia*. Deseamos muchos aplausos al joven compositor señor Torres.

No olvide nadie que en *La Nueva Prensa* se puede mantener un anuncio económico todo un mes por \$2.25 inclusive la suscripción.

Conocimientos útiles

Para componer el vino dañado.

Hágase hervir un cántaro de vino bueno y échese hirviendo en el tonel del vino dañado; tápese bien y déjese quince días; al fin de éstos, el vino estará tan bueno como antes.

x

Gravado sobre vidrio.

Báñese el cristal con una capa de cera fundida: dibújese el grabado á burlil, penetrando toda la lámina de cera; mójese luego el dibujo con ácido fludórico ó espático y póngase al sol.

Sociedad Americana de Bellas Artes.

El estudio de ANTONIO DE-CHAMP se trasladó á la casa del señor Antonio Martínez M., en la calle 16, Norte, entre las avenidas 4 y 5, Oeste, por causa de engrandecimiento del local.

Se invita á los aficionados al arte á visitar la galería de cuadros. Vendemos cuadros de artistas modernos y compramos cuadros antiguos. Hacemos retratos de todas clases y tamaños á precios sin competencia.

Dechamp y C^o

AVISOS

Por *LA SOLEDAD*, en la calle 26, se vende un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.

COMPRO
estampillas de correo usadas
E. SÁNCHEZ PRADILLA.

DR. MANUEL DE LAS CUEVAS

Médico Cirujano.

Especialista en las enfermedades de la Infancia, Bronco-Pulmonares, Gastro-Intestinales y fiebre. Consultas: de 8 a. m. á 10 a. m. y de 1 p. m. á 4 p. m. en su casa de habitación calle de la maravilla, contigua á la de D. José D. Frutos.—Alajuela.

¡AVISO!

Una persona ofrece sus servicios como empleado de una casa de comercio, ó ya sea de Administrador de una hacienda. Para informes, con don Emilio Sáenz Esquivel en esta ciudad.

VENDO

el mejor terreno: margen izquierda del Reventazón: libra. Con un buen contrato para la siembra de cacao por 20 hectáreas. El terrono 360 hectáreas. Entenderse con

Tito Vargas Castillo Cuesta de Moras.

GUERRA DE CUBA.

Se vende el establecimiento *LA ESPAÑA*, el que antes era "El Pelayo," con muy buenas condiciones para el comprador.

El dueño de este establecimiento se va del país y es por eso por lo que lo vende.

Este establecimiento está en "La Puebla" en mejor sitio que cualquier otro.

Entenderse con su dueño,

Tiburcio Prada S.

SE DESEA COMPRAR

lentes y accesorios de panorama. Aquí informaremos.

V. SEGOND

ofrécese para enseñar francés. Diríjanse casa de F. Laporte.

AVISOS NUEVOS.

ROBERTO HERNANDEZ.

ALMACEN DE GENEROS

Precios sin competencia.

PRECIOSA FINCA.

Carretera Nacional, á 1500 varas de San Mateo. Las Ramadas. Buenas aguas. Clima delicioso. 70 manzanas: 25 potrero de ajengibrillo, 22 de repastos, el resto de montes; "mucho fruta"; aguadas permanentes por todas partes. Dos buenas casas, cómodas, una de doce varas por cinco, la otra de seis por cinco, con sus aleros y corredores, cubiertas con teja de barro; muy frescas. Se VENDE BARATA. Entenderse con su dueño en San Mateo.

FRANC^o CORDERO.

FERROCARRIL de COSTA RICA.

Durante mi ausencia del país, el señor H. W. Stonehewer Bird queda encargado de la Administración de esta Empresa con el carácter de Administrador interino y Agente General.

H. BARFIELD.

Agente y Admor. Gral.

Octubre 21 de 1898.

Sal de Marquilla

QUESOS CREMA DE LA CREMA

Canfin

Y UNA INFINIDAD DE ARTÍCULOS FRESCOS Y BARATOS, TIENEN

S. FERNÁNDEZ Y Co.

BARATISIMO

Vendo un establecimiento (taquilla y trucha) que tengo en frente de la estación del Ferrocarril de esta ciudad. Heredia, Setiembre, de 1898.

MARIANO ZANETY.

DR. M. FISCHER.

Cirujano - Dentista - Americano.

Frente á la Plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Rojas y Soto.

PATA DE GALLO!

con este nombre fué confirmado un punto, un poquito adelante del barrio de San Rafael de San Ramón, y ¿sabeis por qué fué puesto así? por la potencia de sus terrenos, que guarda analogía con la potencia que tienen los gallos en las patas, y ¿qué con tanta música? pues que en dicho punto se VENDE UN REPASTO constante de 40 manzanas, poco más ó menos y que no hay que perder la ocasión. por que es calva y hermosa. A una hora de camino de la progresista y floreciente población de San Ramón, su clima es fresco, lo que le permite tener siempre pastisales abundantes y frescos y agua inmejorable.

En la Tipografía LA PRENSA LIBRE informarán.

Ocasión calva

SE VENDE

un lote de terreno cerca de la Estación al Pacífico (que ya es un hecho) mide 26 metros 81 centímetros de ancho por 68 metros 40 centímetros de fondo, más ó menos. Para precio y condiciones entenderse con

JOAQUÍN ZÚNIGA.

La Tipografía LA PRENSA LIBRE

tiene el gusto de ofrecer al público sus servicios en su local propio, construido especialmente para el objeto, situado frente á la Plaza de Dolores, en la avenida 12, número 55. Por demás está decir á sus favorecedores que este taller es uno de los más antiguos y acreditado; en él se edita el Diario titulado "La Nueva Prensa", periódico político y de variedades, fundado por su propietario

Francisco Valladares.

MAXIMILIANO FEBLES.

Planista.—Dirige un cuarteto para bailes.—Recibe órdenes en La Arena.

BARBERÍA "EL PORVENIR" Cristobal Solís.—Frente al Sagrario.

PASTELERIA Y CANTINA de LUIS ARCE.

Helados, refrescos y pastelería fina.

"EL DESCANSO" de José Ramos. Casa de don Gregorio Richmond.

M. ARGUELLO de VARS. Avenida 7ª, Oeste.—Nº 134. MANUEL ARGUELLO MORA.

CINCUENTA PESOS en efectivo regala la Librería Moderna á todos sus clientes por medio de la palabra cerrada.

Librería Nueva de Pujol y Co. Últimas novedades. Frente á la tienda de Herrero y Hnos.

B. CHERRY, Corredor Jurado y Comisionista. Casa de Don Rafael Dengo, frente al Mercado.

"BARBERÍA ESPAÑOLA" de Vicente Mir-Ros. Calle 20 N.º 364, (frente á la oficina de "La República").

BARBERÍA POPULAR de Mariano Solano y Hno; se halla en la casa número 563, Avenida Central Este, bajo de "Cuesta de Moras"

Directorio Médico.

DOCTOR ANTIGA, Farmacia Central.

DOCTOR CRUZ POMBO, Su botica, Calle de la Estación.

DOCTOR DURAN, Botica del Comercio.

DOCTOR ECHEVERRÍA, Su botiquín, Bajos de la casa de doña Juana A. de Echeverría.

DOCTOR FONSECA, Botica del Comercio.

DOCTOR GIUSTINIANI, Su botiquín; frente al Palacio de Justicia.

DOCTOR INKSETTER, Botica Americana, Frente al Carmen.

DOCTOR CALNEK, Su botiquín, calle 20, S., frente al Parque Central.

DOCTOR URIBE, Su botiquín; 25 varas al N. del Mercado.

Advertisement for PILDORAS DE BLANCARD, featuring a circular logo and detailed text about the medicine's benefits for various ailments.

Análisis químico oficial de la

"EMULSION DE SCOTT."

Por mandato de la Excelentísima Diputación Provincial de Madrid y oficio suscrito por el Excelentísimo señor Decano del Cuerpo Médico Farmacéutico, los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos, de la Beneficencia Provincial, han procedido al ensayo químico de la Emulsión de Scott (como se procedió.)

Resulta: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados consiguientes, puesto que en dicha Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao y figura el indicado metaloide en abundancia. Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado Aceite, ó sea emulsionándolo mediante cierta cantidad de mucílago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos ya enumerados primeramente. Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su inyección, sin alterar en nada los principios inmediatos y químicos de dicho aceite ó hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamento que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica. Para que conste y según mandato de la superioridad, firmamos el presente en Madrid, á 10 de Mayo de 1889.

Pof. Isidro López Dueñas.

Prof. José L. Girón.

CONVALECIENTES

Recobrando después de agudos ataques de Fiebres, Malaria, Reumatismo, Enfermedades Intestinales y otros padecimientos destructores, mentalmente está débil y delicado. El hígado sufre quien el tiempo ha descargado su pesada carga; el jorón y descuidado que ha recargado sus fuerzas en persecución de los placeres, necesitan la

PREPARACION DE WAMPOLE

perfeccionada y sin sabor, de Aceite de Hígado de Bacalao con Jarabe de Hipofosfitos compuesto, Extractos de Malta y de Cereza Silvestre, para fortalecer la mente y el cuerpo, levantar las fuerzas vitales, nutriendo su sistema de rica sangre, mejorando el apetito, ayudando la digestión. De igual efecto en todas las estancias. De venta en las Farmacias Hermann y Zeledon, Botica Francesa, San José.

Advertisement for BOUQUET CHOISI perfumes, featuring a decorative border and the name E. COUDRAY.

Advertisement for PILDORAS ANTINEURALGICAS, mentioning the name CRONIER.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhual contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhual es mucho más eficaz que el aceite. En los casos de Bronquitis, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el Infancia y en los casos de los niños. Desde los primeros días, cesan los síntomas, los niños, renace el apetito, la paz de animo, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Morrhual Creosotado De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhual; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarrros rebeldes, Tisis laríngea, Consunción, Enfermedades del pecho en segundo y tercer grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

Jabones Medicamentosos de GRIMAUDT Y C.

JABON SULFUROSO contra las enfermedades de la piel, las afecciones de la cabeza que se halla en uso el día.

JABON SULFO-ALCOHOLICO Remedio de Hebraeck, contra la sarna, la faja, el pitiriasis de la cara, etc.

JABON DE FORTO-CLORURO DE BODENBERG contra las comezones, los erupciones, herpes, el eccema y el prurigo.

JABON DE ALQUITRAN DE KORUEGA empleado en los mismos casos que el anterior.

JABON DE AGUICRÓNICOS, preservativo y antiepidémico.

JABON DE BICLORURO DE HIDRARGIRO que reemplaza la pomada mercurial, en la destrucción de los parásitos del cuerpo.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE

Advertisement for KANANGA del JAPON, featuring a crown logo and the name RIGAUDY & Co.

El Agua de Kananga es la loción más refrescante, la que más vigoriza la piel y blanquea el cutis, perfumándolo delicadamente.

Extracto de Kananga. Saavísimo y aristocrático perfume para el pañuelo.

Acelta de Kananga. Tosco de la cabellera, que abrellanta, hace crecer y cuya caída previene.

Jabon de Kananga. El mas grato y untuoso, conserva al cutis su nacarada transparencia.

Loclón vegetal de Kananga Limpia la cabeza, abrellanta el cabello y evita su caída, tonificándolo.

Depósito en las principales Parfumerías.

Advertisement for GLOBULES SECHETAN, featuring a decorative border and the name SECHETAN.